

## Signature Campus Innovant

La signature de la convention de site “ campus Innovant” a eu lieu hier à l’UVHC. Un temps fort, partagé, de la vie universitaire du Valenciennois et de la région Nord-Pas-de-Calais.

par va-infos

### Le Campus Innovant est sur les rails

Suite à l’appel à projet “ Opération Campus”, l’UVHC a présenté un dossier qui a retenu toute l’attention de la communauté d’experts internationaux. Une réussite qui s’est traduite le 08 juillet 2010, une date à retenir car elle a gravé dans le marbre une convention entre l’Etat, Valenciennes Métropole, la région Nord-Pas-de-Calais et l’Université du Hainaut Cambrésis relative à la création d’un “Campus Innovant”.



### Un projet structurant

Comme souvent, une date symbolique résulte directement du fruit d’un travail acharné sur un dossier complexe mais structurant. Ce projet est une illustration parfaite d’une coopération et d’un partenariat transversal sur la thématique du “Transport Durable”. Un sujet qui s’impose presque comme une évidence tant le monde économique en la matière est présent avec Alstom et Bombardier mais également dans l’expertise avec Certifer et bien sur l’Agence Ferroviaire Européenne. Si le rapprochement était évident, le montage du dossier “Campus Transport Durable” a demandé un travail conjugué extrêmement lourd entre toutes les équipes de l’UVHC et de Valenciennes Métropole. *“L’unité de lieu entre la recherche, la formation et le monde économique nécessite des infrastructures majeures. Le projet Campus, baptisé “Innovant” par l’Etat, comprend un institut des Transports Durables, véritable lieu d’échanges du savoir et de l’information sur ce domaine, un Institut International et Management associant toutes les disciplines inhérentes aux Transports Durables, une résidence universitaire permettant d’accueillir 250 étudiants et chercheurs et enfin un Campus Transports Durables intégré à l’ensemble du projet. Aujourd’hui, nous sommes fiers du chemin parcouru pour aboutir, grâce à l’effort de tous, à cette convention ”*, explique la présidente de l’UVHC Marie-Pierre Mairesse.



### Voir plus loin

Non seulement, la participation financière est collégiale avec l’Etat 20 M€ la CAVM 7,2M€et la région 6 M€ mais l’action sur le terrain est au diapason pour conforter l’UVHC dans son projet. De plus *“je remercie Daniel Percheron pour sa présence aujourd’hui et son soutien sans faille à ce projet fondamental pour le sud du département. Un objectif fédérateur à une échelle régionale. La création de ce futur centre européen dans les transports durables constitue un atout pour tout le territoire et je rappelle que l’UVHC fut longtemps notre premier socle de développement et notamment dans des périodes historiquement difficile pour le Valenciennois. Je tiens à souligner également le travail important de la ville centre et de son maire,*

*Dominique Riquet, pour le succès de ce dossier* “, souligne Valérie Létard, présidente de Valenciennes Métropole. De facto, pour transformer la recherche de demain sur le Transport Durable à travers le projet “Technopole du Valenciennois”, il faut des infrastructures immobilières. Ainsi à travers ce label “campus Innovant”, Valenciennes Métropole va aménager 33 hectares, soit 250 000 m<sup>2</sup> au plancher, cette réserve foncière de l’UVHC. Un partenariat public/privé percutant au service de la sécurité dans les transports du xxième siècle.

## **Vers l’Université globale**

La présence de Daniel Percheron, Président de la région Nord-Pas-de-Calais, soulignait la dimension régionale du projet mais également le futur positionnement “ *d’une université globale dans notre région. Nous devons fédérer tous les pôles universitaires de la région pour proposer une seule entité lisible à l’international tout en respectant les spécificités de chacun* ”, indique Daniel Percheron. Le premier pas vers une université régionale était également le trésor caché de cette signature...Un “Grand emprunt” est en cours d’étude afin de soutenir toutes ses politiques régionales. Assurément, la nouvelle dimension de l’UVHC sera au cœur de tous les projets à venir avec en prime une harmonie politique, tous partis confondus...c’est épataant par les temps qui courrent !

Une signature qui n’est donc pas une fin mais un départ vers une nouvelle aventure pour l’UVHC !

## **Daniel Carlier**